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寻找宁波最具投资价值企业
宁波市股权协会 宁波股权交易中心 宁波日报报业集团主办

本报记者 徐展新
海曙记者站 张黎升
实习生 郭莹璐

酒店新业态悄然兴起

端午小长假期间，家住上海
的周女士决定与丈夫、女儿一起
自驾到宁波游玩。与往年不同，
周女士一家并未选择传统的星级
酒店，而是入住地处海曙区南塘
老街的“正房客栈”。“传统的星
级酒店确实装修漂亮、让人放
心，但风格趋于统一，难免让人
厌倦。”周女士表示，“正房客
栈”更像是星级酒店和郊区民宿
的综合体，价格适中，地理位置
优越，装修风格古色古香，为这
次旅行增添了不少乐趣。

近年来，我国旅游产业蓬勃
发展，为“周女士”们的出行提
供了丰富选择。除传统的景区
观光外，更多的游客开始选择
放 慢 脚 步 ， 享 受 高 质 量 的 旅
行 。 作 为 毗 邻 商 圈 、 风 格 多
变 、 装 修 精 美 的 全 新 酒 店 业
态，城市客栈脱颖而出，成为
赴甬游客的新选择。

这 类 业 态 的 成 功 秘 诀 是 什
么？笔者走访了海曙区 3 家规模
较大的城市客栈。“南塘阅居”围
绕“书香”进行布局，“正房客
栈”专注打造具有市井气息的古
风庭院，“隐逸月湖”则将“民国
风”展现得淋漓尽致，以满足游
客的个性化、多样化需求。

此外，城市客栈的价格定位
也层次分明。“南塘阅居”和“隐
逸月湖”的主要客户是具有一定

经济基础的都市白领或其他领域
的成功人士，单夜价格在 700 元
至 1000元之间，个别套房单夜价
格高达 2000 元；“正房客栈”则
更受普通市民和背包客的青睐，
单夜价格在300元至500元之间。

城市客栈的“文化内核”

与传统的连锁酒店相比，城
市客栈体量有限、价格偏高，却
得到了许多商务人士和旅行者的
喜爱，这与酒店的“文化内核”
密切相关。

“我们的经营理念是倡导阅读
文化，需要在空间划分、物件摆
放上花费很多心思。”“南塘阅
居”总经理谢雪峰对笔者说，“除
了远离街区中心、躲开喧嚣人群
之外，我们还明确划分酒店大厅
和居住区，加大投入保证防风、
隔音设备的品质。此外，酒店的

大堂、休息区域和房间摆放了书
架和茶具，借此营造安静、典雅
的阅读环境。”

走入“南塘阅居”，游客可以
静下心来好好看书；而在“隐逸
月湖”，游客会惊讶地发现，酒店
本身就是一本值得阅读的好书。

“隐逸月湖”店长马猛告诉笔者，
该酒店的前身是一栋有数十年历
史的老宅。

“文化可以改变酒店的面貌，
还可以提升房间的附加值，为酒
店带来更多的收入。从长远来
看，这批城市客栈将成为展示宁
波城市文化的窗口。”谢雪峰表
示，自今年 5月试营业以来，“南
塘阅居”已举办多场“禅文化”
主题活动。未来，“南塘阅居”将
继续擦亮文化名片，倡导顾客自
发推荐好书，尝试与天一阁藏书
楼等机构合作，将酒店培育成为

“以书会友”的交流平台。

探索文商旅协作盈
利模式

“正房客栈”总经理黄夏告诉
笔者，为了取得竞争优势，新的
酒店业态必须突破传统模式，满
足顾客“衣、食、住、行”的全
方位需求。

今年 4 月，在市文广新局、
市商务委、市旅游局的推动下，
28 家宁波本土知名企业组建非营
利性社会团体“文商旅产业促进
会”，迅速集聚了超过 200家会员
单位，在探索“文商旅融合”的
道路上迈出了重要一步。以“正
房客栈”为代表的城市客栈毗邻
景点和商圈，且文化属性突出，
是实现“文商旅融合”的最佳载
体之一。

据了解，3 家城市客栈已先
后采取行动，探索文商旅协作盈
利模式。“正房客栈”开辟了餐饮
区域，为过往游客提供正餐、小
吃和饮品；“南塘阅居”与旅行社
开展合作，吸引赴甬参会或访问
的外地使团或外国使团前来投
宿；“隐逸月湖”则在房顶开辟观
景露台，让顾客既能搜寻古老建
筑的历史痕迹，也能远眺月湖湖
景愉悦身心。

“宁波有着悠久的历史和深厚
的文化积淀，这些宝贵的资源不
应被忽视。”海曙区委宣传部相关
负责人表示，未来，海曙区将充
分利用历史文化街区和风景名胜
的独特吸引力，做好城市客栈的
等级评定、品质管控工作，将这
类酒店新业态打造成实现“文商
旅融合”的标杆。

如今，旅行已经成为舒缓压力、丰富阅历的“时髦”生活方式。在选择临时居
所时，人们不再满足于千篇一律的连锁酒店，希望实现地理位置、交通便捷度、房
间环境、文化氛围的平衡。于是，全新的酒店业态渐渐进入人们的视野——

城市客栈吹响“文商旅融合”号角

“隐逸月湖”的观景露台是聚会的好场所。（徐展新 马猛 摄）

本报讯 （记者张正伟 见习
记者金鹭） 浙江瓦力新能源科技
有限公司在锂电池制造材料的更
新换代上取得了突破，研发的高
性能材料使锂电池的循环使用次
数比同类产品提高了两三倍。

太阳能、风能和潮汐能等绿
色能源日益受到重视，带动了以
新能源储存、传输和应用为代表
的锂电池的应用。瓦力新能源成
立于 2010年，专门从事锂电池材
料的研发、生产与销售。其产品
以三元及多元复合材料、改性锰
酸锂为核心，涉及钛酸锂、磷酸
钛锂、负极材料等。该公司总经
理吴清国博士和研发人员在 2013
年至 2015 年实施国家“863”计
划储能项目，提高锂电池材料的
倍率性能、压实密度等，使锰酸
锂电池材料的循环性能达到 3000
次，容量保持率稳定在 80%。目

前，该锂电池材料的制造技术在
国内处于领先水平。

瓦力新能源“小步快跑”，研
发、投产了多种新型高性能锂电
池材料，其中与美国公司联合研
发的水系电池负极材料，今年年
底有望实现产业化。“这个产品不
会燃烧，不会爆炸，市场应用前
景广阔。”吴清国说，瓦力新能源
研发的电池材料已经广泛应用于
手机、电脑、电动汽车、电动摩
托车等产品的制造上，2016 年实
现销售额2600万元。

今年，瓦力新能源计划增加
年 产 800 吨 动 力 型 三 元 材 料 ，
1000 吨储能、动力锰酸锂和 800
吨水系电池负极材料生产线各一
条，将公司产能提升至每年 3600
吨。“公司正在申请上新三板，目
前已有多家上市公司与投资公司
表达了收购意向。”吴清国说。

甬企新材料让锂电池更“长寿”

记者从 7日召开的“第四届北
京国际友好商协会大会”上了解到，
2016年我国跨境贸易的交易额达到
5.85万亿元，同比增长28.2％；跨境
网络零售交易额达到1.25万亿元，

占总交易规模的 21.4％。其中，跨
境电子商务的零售进口额达 3060
亿元，出口额达 9440 亿元。此外，
中国有 4100 万海淘用户，增速为
78.3％。 （据新华社）

去年跨境贸易交易额达5.85万亿元

本报讯 （记者董娜 通讯员
牟文凯） 近日，市国税局第一稽
查局组织党员赴全国先进基层党
组织划船社区，向全国优秀党务
工 作 者 俞 复 玲 学 习 “365 工 作
法”“网格化管理”和“民情笔
记”工作经验，以进一步提升党
建工作水平。

据悉，此次活动是市国税局
第一稽查局结对全国先进基层党
组织划船社区，提升党建工作水

平的一项新举措。市国税局第一
稽查局党员现场学习俞复玲如何
将党的关怀传递给社区居民，如
何在具体工作中把党建工作做
实、做细。

“我们将汲取宝贵经验，遵循
‘四个全面’准则，在执法过程中
做到‘立足稳、作风硬、服务
好、融入强’，进一步提升党建水
平。”市国税局第一稽查局一名党
员这样说。

学习“小巷总理” 提升党建水平

李广雷

5月14日，国家主席习近平在
“一带一路”国际高峰论坛主旨演
讲中，谈到古丝绸之路时，特意讲
到宁波，称宁波等地作为几大古港
之一，是“记载这段历史的‘活化
石’”。在这样一个庄重的国际场
合，以“人类文明推动者”的角
色、被国家主席如数家珍般提起，
无疑是宁波这座城市莫大的荣耀。

宁波乃“海道辐辏之地”，自
古以来就是著名的海港。东晋陆云

《答车茂安书》 中用“泛船长驱，
一 举 千 里 ； 北 接 青 徐 ， 东 洞 交
广”，描述宁波海上交通之发达。
宁波港的重要性，不仅在于面对海

洋的优势，更在于可溯运河而上，
直达黄河流域。这种独特的港口和
腹地优势，让宁波在唐代即开始融
入世界，成为与各国友好往来、进
行商品贸易和文化交流的重要口
岸，并历千年而不衰。1902 年，
浙海关税务司佘德在《浙海关十年
报告 （1892—1901）》 中说：“在
中国漫长的海岸线上，建立起来的
为数众多的城市中，宁波由于优越
的自然条件，作为一个航运口岸和
商业中心，几个世纪以来一直保持
着显要地位。”可以说，宁波的历
史地位和独特贡献，是海上丝绸之
路发展过程中最生动的历史印记。

宁波是丝路繁荣的受益者，也
是丝路发展的推动者。一代代宁波
人以“筚路蓝缕、以启山林”的创
业精神，穿梭于大江大海，创造了
领风气之先的商业文明，谱写了不
朽的发展传奇。今天，越来越多的
宁波民企循着先辈的足迹、沿“一
带一路”走出去，建起一批批境外
产业园区，开展国际产能合作，成
为引领当地经济增长的重要力量和

合作共赢的典范。依托港口资源和
开放优势，宁波对外交流的渠道越
来越顺畅、越来越便捷。目前，已
有 82 条航线通达“一带一路”沿
线国家和地区，年航班达 4412班，
2016 年年集装箱吞吐量达 2156 万
标准箱。而宁波版“海上丝路贸易指
数”也成为 21世纪海上丝绸之路参
与国家进行信息参考和趋势判断的
重要评价指标，这是宁波争当“一带
一路”先行者，用宁波“方言”谱
写的当代“丝路”故事。

问渠哪得清如许，为有源头活
水来。早在 2013 年，“一带一路”
倡议提出之际，宁波就紧紧把握先
机，通过与沿线国家和地区创新拓
展和务实高效的全面合作，积极参
与“一带一路”建设，让“新丝
路”融入更多宁波基因、宁波元
素。其间,通过举办中国—中东欧
博览会等系列活动，使贸易投资和
互联互通取得跨越式发展，宁波对
外大门更加敞开，开放程度更高，
经济活力更强。“一带一路”这张
国家级的名片，为宁波带来了前所

未有的新机遇。
今天，宁波本着开放合作的目

的，顺应“一带一路”倡议，举办
第三届中国——中东欧博览会、第
十九届浙洽会、第十六届消博会，
以“释放合作潜力，促进互利共
赢”为主题，进一步打造中国与

“一带一路”沿线国家和地区全面
合作的重要平台。这是“因海路而
开放、因商贸而闻名”的宁波，在
新时代践行丝路精神、续写丝路传
奇的生动实践。在历史长河中，一
届届投资洽谈会、博览会，也许会
像书页一般被轻轻翻过，但其中传
递的丝路精神将永放光芒，宁波也
将作为这一精神的推动者、践行
者、传播者，得到世界的尊重。

（文 章 来
源 ：“明
州府”微
信 公 众
号）

用宁波“方言”讲好“丝路”故事

陈旭钦

昨天，浙江省高考作文题目出
炉，大概意思是这样的：有位作家
说，人要读三本大书：一本是“有
字之书”，一本是“无字之书”，一
本是“心灵之书”。对此你有什么
思考？写一篇文章，对作家的看
法加以评说。

其实，人的一生，就是要知
行合一，读好“三本书”。读有
字之书，让人生收获知识；读无
字之书，让人生充盈智慧；读心
灵之书则让人生提升修养品德。

有字之书，往往是圣贤经典、
诗词佳句，后人吟咏传习。我们读

《春秋》 而知微言大义，阅 《史
记》而知先叙后评，吟唐诗诵宋词

而感意韵俱美。
无字之书，是记录人生的阅

历。读万卷书，行万里路。明代徐
霞客背井离乡、披荆斩棘游览华夏
大地，唐朝玄奘遭遇千难万阻赴天
竺取经，马可波罗沿丝绸之路来到
东亚，于万化冥合之间，读自然造
物之书。

知中有行，行中有知。读有字
之书和无字之书，我们求得书本知
识和行动实践能力。能够躬行实践
的 “ 知 ” 就 是 “ 行 ”， 这 样 的

“知”方不虚妄；能够明觉精察的
“行”就是“知”，这样的“行”才
不盲目。所以，知行必须兼顾，不
可偏废。

厚今不薄古，继往为开来。无
论是人文精神的塑造，还是综合素

养的培育，都离不开人类的经典知
识。真正的“知”必须付诸行动，
知识是行动的出发点；而行是知的
归宿，是实现知的。真切笃实的

“行”，已有明觉精察的“知”在起
作用。

心灵之书，往往指思想精神。
贤者以心灵之书衍有字之书，哲人
以心灵之书明无字之书。人要读好
心灵之书，以提升自身修养、品德
和情操。明代伟大思想家、哲学家
王阳明写了 《传习录》，它鞭策我
们知行合一，言行一致，表里如
一。无论在学习、工作还是生活
中，我们只有经过磨炼，在实学中
求知，以知促行，为善去恶，强调
自律自觉，领悟“知行合一”的精
神。

当今社会，有不少人是当面说
一 套 、 背 后 做 一 套 ，“ 知 ” 与

“行”完全脱节。比如，有些官员
在台上高喊廉政，暗地里贪污腐
化。他们不知礼义廉耻为何物，不
知天理良心为何物，结果身败名
裂，遭到应有的惩罚，也失去了民
众的信任。因而，我们更有必要提
倡“知行合一”，提升每个人的道
德人文素质。

读好人生的“三本书”，虽然
不一定能延长我们生命的长度，但
可以改变生命的宽度，增加生命的
厚度，让我们的精神世界更加充
实。我们既要有科学务实的思维方
法，做到知行合一；更要躬行实
践，做到以德兴国、以德立人的道
德自觉。

知行合一，读好人生“三本书”

本期主持 朱晨凯

据6月7日《新京报》报道：今年2
月，因西安电视台曝光陕西户县系列
环境污染问题，户县环保局原领导班
子3人被集体免职。近日，有记者在户
县采访时遭当地干部盯梢，有人将记
者驾驶车辆的车牌号、就餐地点、行走
路线等发到微信群里，以此提醒各地
领导片长，督促各村“做好”工作。

点评：俗话说，“不做亏心事，不
怕鬼敲门”。“亏心事”做得太多，见
了记者，难免条件反射般地“自卫”。
其实，有些问题注定是捂不住的，问
题捂得越多越厉害，最后“爆炸”的
威力就越大。与其花这么大精力防
范记者，不如好好改进工作。

@大雷山车神：怕记者怕到如
此地步，可见当地工作之混乱。

@傲视雷：防火防盗防记者？

据 6 月 7 日 《中国青年
报》报道：高考正在进行，一
些段子在朋友圈流传：第一天
上午得穿红色 （开门红），下
午穿绿色 （一路绿灯），第二
天 穿 灰 色 和 黄 色 （走 向 辉
煌）。送考的妈妈要穿旗袍

（旗开得胜），送考的爸爸要穿
马甲 （马到成功） ……

点评：段子源于生活，高于生活，反映相当一部分人的临考心
态。求人不如求己，有这些想法的家长，与其等待“神明”和“运
势”的眷顾，还不如多给孩子一些鼓励，做点实实在在的事情，帮
助孩子缓解紧张与焦虑。

@温丹妮：祈福倒也是人之常情。
@阿什雷克河：已经不是祈福，而是有点迷信了。

据 6月 7日《南方日报》
报道：当你走在路边，看见很
多餐饮店里排着长龙，会想到
自己可能遇上了“网红餐饮店”
吗？最近有媒体调查发现，很多
网红餐饮只是在通过排队制造
虚假人气，更有业内人士透露，
只要是排队超过 50 个人以上
的，必有黄牛在充场。

点评：营销手段再高超，归根到底要以产品质量、诚信经营为
基础，比如采用最新鲜的食材，坚持童叟无欺等。只有让产品本身
具有了稀缺特征，消费者才会主动排队。如果产品一般，却把消费者
当傻瓜，用虚假人气来欺骗，在市场和口碑面前，这钱能赚多久呢？

@娜娜露露：生活中确实有“排队经济学”。
@董莹DD：东西好吃就行。


